

EL DEFENSOR DE GRANADA

DIARIO INDEPENDIENTE
(1.ª ADICION.)

REDACTOR Y ADMINISTRADOR,
LOUIS SERCO DE LUCHINA.
Oficina e Imprenta Calle de Buen Suceso, 6.
TELEFONO núm. 10.

EMPLAZAN DUEÑOS: del día, 5 céntos; del mes, 15 céntos; del trimestre, 45 céntos; del semestre, 90 céntos; del año, 1.80 céntos.

Este periódico publica los días de semana, desde las 10 de la mañana hasta las 10 de la noche, en la imprenta de Luis Serco de Luchina, en la calle de Buen Suceso, número 6, de Granada. No se cobra por el envío de ejemplares fuera de la ciudad. Los suscritores que deseen recibirlo en su domicilio, deben avisar con anticipación para que se les envíe por correo. El precio de suscripción es de 1.80 céntos al año, adelantado. Los anuncios se cobran a razón de 10 céntos por línea y día. Los avisos de matrimonio se cobran a razón de 5 céntos por línea y día. Los avisos de fallecimiento se cobran a razón de 10 céntos por línea y día. Los avisos de obituario se cobran a razón de 10 céntos por línea y día. Los avisos de necrológico se cobran a razón de 10 céntos por línea y día. Los avisos de necrológico se cobran a razón de 10 céntos por línea y día.

FLOR DE RAMILLETE DE BODAS. Especialidad para hermostrar el cutis. El Buen Tono, Zacatin, 12.

FÁBRICA DE GAS.
COK á 8 reales quintal. Desde 10 quintales se lleva á domicilio.
Derechos de consumos de cuenta del comprador.—Paso garantizado.
Para pedidos: *Acera Casino 33 y 35, ALMACEN DE APARATOS ó en la Fábrica de Gas.*

Cartas

Nada nuevo aparece en este fin de semana en el campo de la política. Ya cansa tener que hablar todos los días de los mismos asuntos. Este gobierno está condenado á los lentos procesos: no acaba de negociar el empréstito que pudo haberse hecho desde el pasado verano y en mejores condiciones que ahora: todavía no es seguro que se haya llegado á un acuerdo con los banqueros, pues mientras unos dicen que no hay nada concertado, otros hablan de que ya se sabe que el tipo del contrato es de 80 y un 3 por 100 de comision, que importa una buena suma de millones y que se economizaría el país si el tal empréstito se hubiera hecho ó se hiciera por suscripción pública.

Los asuntos económicos van á promover en el Congreso tremendo debate. Los republicanos están resueltos á no guardar al gobierno las consideraciones á que se ve obligado Sagasta como heredero forzoso, y se anuncia que han de atacar en cruz y denunciar en conjunto y en detalle la desastrosa gestión y los mayúsculos errores del jefe de los conservadores en el breve tiempo que lleva de mando. Dicese que hasta del seno de la mayoría se levantarán voces se veras aconsejando al gobierno el cambio de rumbo. Poco más de un mes hemos de aguardar, porque las Cortes reanudan sus tareas á mediados de Enero.

En el círculo conservador se reúnen ahora de tarde Sivela y Villaverde, donde departen con varios amigos la marcha que llevan las cosas, y aunque á ambos exministros no se les oye ni una sola palabra contra los actuales ministros, se guardan muy bien de aplaudir la conducta de C. novas y sus compañeros. Pero los amigos de los citados exministros, como no tienen que guardar consideraciones de gerarquía, cierran el gobierno que es una maravilla. Entre tanto el círculo romerista sigue funcionando y no se ve cercana la union de verdad entre estos elementos y los conservadores que son los que están arriba. No hay más que ir por las tardes al salón de conferencias para ver la armonía entre esos elementos y reparar que los amigos de Romero forman siempre corrillos aparte.

En el consejo que ahora celebran los ministros continuara el examen de las tarifas que se espera queden aprobadas totalmente el lunes. Parece que se siguen negociaciones y trabajos para llegar á la celebracion de los tratados con las principales naciones, excepto Inglaterra con quien tenemos concierto pactado para seis meses mas. La prensa francesa aboga por la prórroga del tratado con España, pero la opinion del lado allá de los Pirineos está pronunciada, las Cámaras la han reflejado y es preciso que reacciones de veras para que el gabinete de París cambie la funesta direccion económica que le guía. Sin embargo, mucho ha de poder en el ánimo de nuestros vecinos la actitud de las potencias que van camino de hacer tratados prescindiendo de Francia que olvida la necesidad en que se halla de buena salida para los cuatro mil millones de francos de artículos que exporta.

Se ha repetido en las Cortes norte-americanas la proposicion invitado al Presidente de la República Argentina la compra de la isla de Cuba, pero nadie da importancia á la

peticion de Mr. Call.—El lunes se inaugura la estatua de D. Alvaro de Bazan que se alza en la plaza de la Villa.—En el Ayuntamiento hay marejada porque varios concejales se oponen á la construccion del gran hotel en los Jardines del Retiro, que es proyecto que apoya el Presidente del consejo. La Cámara de Comercio tratará esta noche si conviene ó no oponerse á las exposiciones que se proyectan en el Parque del Retiro.—Se ha suspendido la convocatoria para exámenes en Correos y es casi seguro que se concederá nuevo examen á los reprobados, con lo cual Elduayén echa abajo la otra de Silvela.

Ninguna novedad en provincias.—Los telegramas del extranjero confirman la grave situacion del Brasil: para juzgarla basta decir que acciones de minas que valian 500, se cotizan á 5, es decir con pérdida de 495, lo cual parece increíble.—En China se restablece el orden.

Nada más de notable da de si el día.—F.

ROPA DE ABRIGO.
En el establecimiento de D. Angel Gonzalez Alba LA ESPERANZA se realizan en condiciones de extraordinaria economia cuantos géneros de invierno puedan desearse.
Trajes completos para hombre desde 25 á 60 pesetas. Capas desde 25. Manferlanes desde 25. Pantalones de 7-50 á 25.
Ricas franelas en dibujos de alta novedad para trajes y abrigos de señora, camisas de caballero y trajes completos de última moda á 8 reales vara.
Medias de pura lana elegantísimas desde 12 á 15 reales par. Gran surtido en calcetines pura lana.
Americanas de punto hechas, última novedad de París á 20 pesetas.
Pardos hechos, con magníficos forros de raso de lana á 25 pesetas.
Hay un gran surtido en holandas, lienzos de hilo y cretonas. Estos tres artículos á pesar de la gran subida que han tenido en fábrica se venden con una rebaja de 50 por 100 respecto de los precios antiguos.

La Esperanza, Zacatin, 11.

Miscelánea

Los días más cortos. Desde el día 9 hasta el 13 del actual han hecho las tardes más cortas del año, en las que el sol se ha puesto á las 4 y 45.

Las mañanas más cortas serán las de los tres días 24, 25 y 26, en las que no sale el sol hasta las 7 y 13.

Los días más cortos son los 19 y 20 que pierden 8 y 9 minutos por la mañana y solo ganan tres por la tarde.

El tiempo. El tiempo continúa mostrándose benigno y hermoso.

Durante el día la tempestura es tan templada como pudiera serlo en primavera, sintiéndose el fresco únicamente á la caída de la tarde y por la noche, pero con poca intensidad.

Federico Balart. En la sesión celebrada el jueves por la Academia Española fué electo académico el ilustre escritor y poeta D. Federico Balart.

Esta eleccion ha sido acogida con aplauso unánime y considerada como reparacion de una injusticia que la Academia habia cometido al aplazar por tanto tiempo la entrada de Balart en ella.

Las melazas. Segun *El Imparcial*, uno de los artículos que serán objeto de elevacion de derechos de importacion serán las melazas.
D. Carlos Marfori. D. Carlos Marfo

ri, acaba de sufrir una operacion quirúrgica realizada con lisonjero éxito por D. Federico Rubio.

Novena. Mañana martes, último día de la novena dedicada á la Purísima Concepcion en la iglesia de San Justo y Pastor, tendrá efecto á las seis de la tarde, según costumbre anual, la funcion solemne á que asiste la música de Capilla á expensas de una devota, cantándose la saive.

Descomisos. De orden del señor Alcalde de abastos se han dec misado ayer y hoy 18 kilos de pan fatto de peso, 40 cuartillos de leche y 4 kilos de pescado, incomunicable.

Herido. Esta madrugada á las cinco tuvo ingreso en el hospital el joven José Morales Salas, levemente herido en la mejilla izquierda, á consecuencia de golpes que le propinó otro sugeto, estando en la Puerta Real.

Captura. La Guardia civil de Guadix ha verificado la captura de Antonio Francisco Heredia (*) Frasco.

Escandalera. El sábado á las once de la noche varios individuos vestidos decentemente, promovieron gran escándalo en la calle de San Jacinto, aporreando fuertemente por espacio de una hora, la puerta de una casa non sancta y dirigiendo palabras gruesas á la dueña, que fueron contestadas con infinidad de improperios y frases mal sonantes.

Después de un gran rato, se presentó un vigilante nocturno que aunque al principio no quiso reprimir el escándalo á pretexto de no tratarse de su distrito y de que no le pagaban en aquella casa, por último anotó el nombre de uno de los caballeros, sin duda para dar parte, y estos siguieron el jaleo, porque segun decian, obraban en uso de un perfecto derecho, tanto que ellos á su vez tomaron nota de número de vigilante para quejarse de él al inspector (tiene gracia) en cuya busca se fueron, sin duda para decirles que el sereno habia faltado á su deber al no llevarlos al arresto.

Noticias comerciales. Han suspendido pagos la casa Bernardo Montadas y Opmos, de Barcelona; Portal y Vailet, de la misma capita; Federico Cantó y Alcazar y Agustín Alvarez de Sotomayor, de Madrid; Ginés Ros y hermanos, de Ager (Murcia), y Lorenzo de Semprun y Pombo, de Vigo.

Se ha declarado en quiebra, D. J. Ortiz, de Madrid.

Invierno crudo. Telegrafan de Montreal, que el profesor Walter H. Smith, reconocido como uno de los mayores meteorologistas de la América del Norte, ha lanzado un triste vaticinio diciendo que el invierno será rigurosísimo en Europa, y que los buques que crucen el Atlántico tendrán penosas travesías, siéndoles necesarias todas las precauciones imaginables para hacer frente á las tempestades que reinaran en aquel inmenso mar.

Dicho profesor profetiza tambien que las costas de Inglaterra serán el blanco de violentos huracanes, y manifiesta finalmente que la causa de tiempos tan malos reside en la direccion constante y excepcional que van tomando los vientos siempre al Sur.

Reparacion. Es indispensable que sin pérdida de tiempo se proceda á reparar la parte del camino que con luce á los Ogjares, á fin de prevenir el daño que la ramba de aquel nombre origina en las hazas colindantes.

El cauce está más elevado que el camino en diferentes puntos y de aquí la invasion de las aguas en los sembrados, siendo de advertir que á poco trabajo puede evitarse el lecho de la ramba toda contingencia, ahondando y utilizando para la via la parte de piedra y de arena que de aquí se estrájesse.

Esqueletos de entierro y funeral. En la imprenta de este periódico se hacen á todas horas del día y de la noche, con prontitud, perfeccion y economia.

Charada.
De la prima con segunda
Solo la cuarta y primera;
tercera es proposicion
y el r de un oficio encierra,
Solucion á la charada de ayer:
LAREDO.

Rozones que hace el famoso Tónico Oriental, la mas eficaz y exquisita de todas las preparaciones de su clase. Limpia, perfuma, aumenta suaviza, preserva y hermosa el cabello; extirpa la caspa, los granos las serosidades y todas las demás afecciones de la piel cabelluda; fortalece el cráneo y estimula el crecimiento del pelo.
Produce los mismos admirables efectos sobre la barba y los bigotes, á los cuales comunica el brillo y la ductilidad de la sede.

OSTRAS FRESCAS DE BOÓ.
SEIS REALES DOCENA.
Unico depósito en Granada, Juan Ruiz Galvez, Las Colonias, Mesones 56 y 58.

Nuestros Telegramas

Madrid 14, diez y cuarto mañana.
Se dice que el Gobierno de España ha entablado negociaciones con Francia, para prorrogar el tratado de comercio hasta el 30 del próximo Junio. —Perpen.

Madrid 14, once mañana.
El Sr. Castelar ha emprendido un viaje á Egipto.
Se supone que como consecuencia de su expedicion dara á conocer más adelante trabajos de importancia. —Perpen.

CONFITERIA DE SAN GIL, de Antonio Sanchez Jimenez, proveedor de la Real Casa, premiado en varias exposiciones, medalla de oro en la marítima de Cadix, y miembro titular de la Sociedad Científica Europea de Bruselas.—El dueño de esta antigua y acreditada casa ofrece á su distinguida y numerosa clientela, con motivo de las próximas Navidades, su especial y singular fabricacion en mantecados, polvorones, ojales, rescos de vino, eguarente y manteca. Además prepara en elegantes f ascos de cristal, porcelana fina y let sae 1,2 kilos, los únicos almibares sin competencia en nuestras exposiciones se presentaron.—Tambien existe un gran surtido de turrones de todas clases, dulces secos y sacorachados y reposteria. Estos géneros se encuentran de vent. en todos los principales establecimientos de ultramarinos del reino, teniendo además representantes en el extranjero. Se sirven todas clases de pedidos con puntualidad y economia.

Por 18 pesetas
se vende un buen escritorio que tiene doce separaciones.—D. ran razon, Trujillas, 12.
Para jamon, pasteles, bebidas, café, etc., siempre en el Pasaje.

CARTERA OFICIAL.
Boletín oficial de hoy.
—Relacion de V. c ntes.
—Actas del Ayuntamiento de Pódogos en el 4.º trimestre.
—Repartimientos y edictos municipales.
—Llamamiento de la Audiencia á Antonio Gard M rita.
—Citacion del Juez de Loj á Antonio Morales.
—Requisitorias relativas á Manuel Gomez Figueroa y Maria F. abrega O iver () *Laberja*.
Y otros documentos de que ya hemos dado noticia.
Servicio de la Plaza para mañana.
Parada, Córdoba.—Jefe de día, D. Manuel Saez T. C. de Córdoba.—Hospita y proviantes, D. Ramon Alonso, tercer capitán de San ti go.—Paseo de enfermos, Córdoba.—P. O. el T. C. Sargento Mayor, Varela.

